

SKRIPSI

**PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN DAN *CORPORATE SOCIAL
RESPONSIBILITY DISCLOSURE* TERHADAP *EARNING RESPONSE
COEFFICIENT***

*(The Effect of Firm Size and Corporate Social Responsibility Disclosure on the
Earning Response Coefficient)*



Telah Disetujui Dosen Pembimbing

Erni Suryandari F, S.E.,M.,Si

Tanggal: 04 Agustus 2012

NIK : 143 040

SKRIPSI

**PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN DAN *CORPORATE SOCIAL
RESPONSIBILITY DISCLOSURE* TERHADAP *EARNING RESPONSE
COEFFICIENT***

*(The Effect of Firm Size and Corporate Social Responsibility Disclosure on the
Earning Response Coefficient)*

Diajukan Oleh

**Rosi Permata Sari
20080420007**

Skripsi ini telah dipertahankan dan disahkan didepan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Tanggal 04 Agustus 2012
Yang terdiri dari

Ahim Abdurahim, S.E., M.Si., SAS., Akt
Ketua Tim Penguji

Dra.Arum Indrasari, M.Buss., Akt
Anggota Tim Penguji

Peni Nugraheni, S.E., M.Sc., Akt
Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Dr.Nano Prawoto, S.E., M.Si
NIK : 143 016

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Rosi Permata Sari

Nomor Mahasiswa : 20080420007

menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: “**Pengaruh Ukuran Perusahaan Dan Corporate Social Responsibility Disclosure Terhadap Earning Response Coefficient**” tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat orang lain yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, April 2012

Rosi Permata Sari

MOTTO

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain, dan hanya kepada Tuhanmu lah hendaknya kamu berharap”

(QS. Al-Insyiroh: 6-8)

“Allah tidak akan membebani seseorang melainkan sesuai dengan

kesanggupannya atau kemampuannya”

(QS. Al Baqarah; 286)

Hidup memang kegelapan, jika tanpa hasrat dan keinginan.

Dan semua hasrat keinginan akan buta, jika tidak disertai pengetahuan. Dan semua segala pengetahuan akan hampa, jika tidak diikuti dengan pekerjaan. Dan semua pekerjaan akan sia-sia, jika tidak disertai dengan cinta.

(Kahlil Gibran).

Kebanyakan milyoner mendapatkan nilai B atau C di kampus. Mereka membangun kekayaan bukan dari IQ semata, melainkan kreativitas dan akal sehat.

(Thomas S)

Ku Persembahkan Karya Kecilku ini Untuk:

☞ Kedua orangtuaku tersayang Papa KGS. M. Salim Fachri dan Mama MSY. Siti Nur Komariah yang selalu mendo'akanku, menyayangiku, menjagaku, dan memberikan segalanya yang aku butuhkan.

☞ Kakakku KGS. Indra Nopriansyah, S.T, Mbak Iparku
Asih Purwanti, S.E, Ayukku Nyayu. Marini Indah Sari,
S.H, Adekku Almarhumah Nyayu Shinta Marcel
Julianasari dan Kedua Kurcaciku KGS. Adinta
Ferdiansyah Saputra dan Nyayu. Zahra Oktaviana
Adinda Sari

☞ Untuk Syafery Oktariansyah, yang telah tulus dan
ikhlas memberikan motivasi, cinta dan pendewasaan diri
terima kasih banyak ayahku sayang.

☞ Buat Agama, Almamater, Nusa dan Bangsa

☞ Serta semua orang yang menyayangiku yang
senantiasa memberikan doa, dukungan, dan semangat.

Thanks to:

Terimakasih yang mendalam saya haturkan kepada Sang Maha Pencipta, Pemilik Jagad Raya ini, Allah SWT, Engkau tidak pernah memutuskan harapan hamba Mu yang selalu berharap kepadaMu.

Ibu Erni Suryandari F, S.E.,M.,Si selaku dosen pembimbing skripsi yang telah berkenan meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya dalam membimbing penulis sampai dengan selesainya skripsi ini. "Makasi bu atas nasehat-nasehat dan masukan yang ibu berikan kepada saya..bakal kangen berat ma ibu".

Ibu Dra. Arum Indrasari, M.Buss., Akt selaku dosen pembimbing akademik, yang telah banyak membantu saya dalam hal apapun.. Makasi buuuu :*

Kedua orangtuaku tercinta Papa KGS.M. Salim Fachri dan Mama MSY. Siti Nur Komariah Terima kasih atas segala yang engkau berikan selama 22 tahun ini, perhatian kasih sayang, cinta, semangat, doa, pelajaran tentang hidup, kekuatan, ketegaran, dan semuanya. Makasi Ma...Pa... cinta kalian tak akan pernah tergantikan oleh apapun,, I Love You So Much...

Kakakku Tersayang KGS. Indra Nopriansyah, S.T, Mbak Iparku Asih Purwanti, S.E, "Makasi atas segala dukungan, bantuan, motivasi dan doanya untukku, oci dah buktiin kekalian kalo oci mampu dan bisa". Dan untuk kurcaciku yang lucu KGS. Adinta Ferdiansyah Saputra dan Nyayu Zahra Oktaviana Adinda Sari,, jadi keponakan mami yang bisa dibanggain buat keluarga dan pintar dan sukses ya kalo uda gede nanti,,mami sayang kalian berdua. ☺

Buat Ayukku Nyayu Marini Indah Sari S.H., makasi buat semangatnya dan selalu bantuin aku disaat susah, selalu dengerin keluh kesahku, selalu nemenin aku kemana aja, dan selalu belain aku... gak ada kakak seperti kamu yuk... aku doain ayuk sukses selalu dengan usahanya.

Buat adekku Almarhumah Nyayu Shinta Marcel Julianasari, semoga disana adek dapet tempat yang nyaman dan bahagia, kakak selalu inget adek dan doain adek disini.

Keluarga Besar saya di Palembang dan nenekku,, Terima kasih atas motivasi dan do'anya selama ini

Buat Syafery Oktariansyah, makasi uda mau jadi bagian dalam hidupku, yang selalu tulus dan ikhlas memberikan motivasi, cinta, kasih sayang, nasehat dan pendewasaan diri untukku. Makasi ya yah, ayah gak pernah mengeluh dan lelah untuk nemenin aku kemana aja dan makasi juga uda nemenin aku ujian skripsi kemarin dan meyakinkan aku kalo aku bisa n lulus. Makasi juga ayah uda mau sabar ngadepin aku yg manja, mau menang ndiri, cerewet, dan selalu ngingetin dan marahin aku kalo aku lupa n salah. Semoga apa yang kita impikan selama ini dapat terwujud ke depannya,, Amin..

My Best Friends Tryana Keumala Sari dan Vinny Putriandini,, kalian mank sahabat yang terbaik n gila yang pernah aku dapetin,, kangen sangat ma kalian..cepat nyusul ya say n sukses selalu buat kalian.. I miss You..

Buat Mamak Sheila Kusumaningrum dan Mamak Erwindya Rahmawati, makasi buat nasehat yang selalu kalian kasih ke aku, kepercayaan, dan kebahagiaan... kapan nih kita jalan-jalan bareng lagi??

Buat sahabatku Anjar, om Jzul, Reza, Ibal, makasi buat semuanya,,,semangat buat kalian moga kalian sukses ke depannya

Buat Sahabat terbaikku saat aku SMA dulu, Wulan, Anom, Phyta, Dessy, dan Arini makasi uda kasih warna dalam hidupku dulu sampai sekarang, walaupun sekarang kita jauh tapi kita tetap sahabat selamanya,, moga aja suatu hari nanti kita akan kumpul bareng lagi.

Teman-teman satu perjuangan di Akuntansi UMY angkatan 2008, Suci, Diana, Engga, Bagus, Hendra, Gilang, Lutfi, Mamet, beserta teman-teman yang lain yang tidak dapat disebutkan satu persatu, terimakasih atas do'a dan motivasinya, semoga sukses kalian ke depannya.

INTISARI

Tujuan penelitian ini untuk menguji secara empiris apakah pengaruh ukuran perusahaan dan pengungkapan *Corporate Social Responsibility* terhadap *Earning Response Coefficient* dengan *Unexpected Earning* sebagai variabel pemoderasi dan *Leverage* dan *Return On Asset* (ROA) sebagai variabel kontrol pada perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia.

Populasi penelitian ini adalah perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia yakni 102 perusahaan dengan sampel yang ditentukan secara *purposive sampling* yaitu perusahaan yang mengungkapkan laporan *Corporate Social Responsibility* dalam *annual report* dan perusahaan yang aktif memperdagangkan sahamnya selama tahun 2010. Hipotesis yang diajukan ada dua yaitu pengungkapan *Corporate Social Responsibility* dalam laporan tahunan berpengaruh negatif terhadap *Earning Response Coefficient* dan yang kedua ukuran perusahaan berpengaruh positif terhadap *Earning Response Coefficient* dengan *Leverage* dan *Return On Asset* (ROA) sebagai variabel kontrol.

Hasil penelitian secara simultan menunjukkan bahwa hipotesis pertama yaitu pengungkapan tanggung jawab sosial yang diukur dengan indeks pengungkapan tidak cukup meyakinkan investor untuk menggunakan informasi yang terkandung dalam pengungkapan tersebut sebagai dasar untuk merevisi *belief* dan ungkapan dalam laporan tahunan tidak membuat harga saham lebih *informative* karena ungkapan dalam laporan keuangan tidak cukup memberikan informasi tentang prospek perusahaan di masa akan datang. Untuk hipotesis kedua yaitu ukuran perusahaan yang diukur dengan total aktiva perusahaan tidak cukup memberikan informasi dan prediksi mengenai laba perusahaan di masa akan datang sehingga investor kurang yakin akan perusahaan tersebut untuk menginvestasikan dananya.

Kata Kunci: *Corporate Social Responsibility*, Ukuran Perusahaan, *Earning Response Coefficient*, *Cumulative Abnormal Return*, *Unexpected Earning*, *Leverage*, dan *Return on Asset*.

ABSTRACT

The aim of this research is to empirically examine the influence of the term *Firm Size* and *Corporate Social Responsibility* toward *Earning Response Coefficient* with *Unexpected Earning* as moderating variable and *Leverage* and *Return on Asset* as a control variable in companies listed in Bursa Efek Indonesia.

The population of this research is manufacture companies listed in BEI, They are 102 companies where the samples are determined purposively, they are companies that expose *Corporate Social Responsibility* report in their annual report, as well as active companies that sold their shares in 2010. There are two hypothesis tested in the statement of *corporate social responsibility disclosure* in annual reports has negative influences toward *Earning Response Coefficient* and the second is *firm size* has positive influences toward *Earning Response Coefficient* with *Leverage* and *Return On Asset (ROA)* as a control variable.

The results showed that simultaneous first hypothesis that *Social Responsibility Disclosure* as measured by the index expression is not enough to convince investors to use the information contained in this disclosure as a basis for revising belief and disclosures in the annual report does not make stock prices more informative because the expressions in the report do not provide enough financial information about the company's prospects in the future. For the second hypothesis is that *Firm Size* measured by total assets of the company did not provide enough information and predictions about corporate profits in the future so that investors are less confident of the company to invest funds.

Keywords: *Corporate Social Responsibility, Company Size, Earnings Response Coefficient, Cumulative Abnormal Return, Unexpected Earnings, Leverage, and Return on Assets.*

KATA PENGANTAR

Assalammu'alaikum Wr. Wb.

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, rahmat, dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan judul: **“PENGARUH UKURAN PERUSAHAAN DAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY DISCLOSURE* TERHADAP *EARNING RESPONSE COEFFICIENT*”**.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan masukan bagi masyarakat dan pihak-pihak lainnya. Dapat digunakan sebagai bahan informasi dalam proses pertimbangan untuk mengungkapkan *corporate social responsibility* dalam laporan tahunan dan memberikan ide pengembangan bagi penelitian selanjutnya.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini masih terdapat kekurangan, hal ini karena keterbatasan penulis. Namun demikian, penulis telah berusaha untuk menyusun skripsi ini dengan sebaik-baiknya. Penyelesaian skripsi ini tidak lepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Bapak DR. Nano Prawoto, S.E., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Erni Suryandari F, S.E.,M.,Si dosen pembimbing skripsi yang dengan sabar telah mengeluarkan waktu untuk membimbing dan memberi pengarahan kepada penulis.
3. Ahim Abdurahim, S.E.,M.Si.,SAS.,Akt selaku Ketua Tim Penguji, Ibu Dra.Arum Indrasari, M.Buss.,Akt dan Ibu Peni Nugraheni, S.E., M.Sc. Akt. selaku Anggota Tim Penguji, terimakasih atas segala pembelajaran dan nasihatnya.
4. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang membimbing penulis selama ini.
5. Kedua Orangtua penulis, Papaku KGS. M. Salim Fachri dan Mamaku MSY. Siti Nur Komariah serta Kakakku KGS. Indra Nopriansyah, Mbak Iparku Asih Purwanti, Ayukku Nyayu Marini Indah Sari, Adekku Almarhumah Nyayu Shinta Marcel Julianasari yang senantiasa memberikan do'a, dorongan dan perhatian kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi tepat waktu.
6. Sahabat dan teman-teman serta semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan dan semangat kepada penulis.
7. Syafery Oktariansyah yang selalu memberikan dorongan semangat dan doanya, makasih Ayah.
8. Serta anak Akuntansi angkatan 2008.

Penulis menyadari bahwa banyak kekurangan dalam skripsi ini, sehingga saran dan kritik sangat penulis harapkan untuk kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya harapan penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak terutama bagi perkembangan ilmu pengetahuan pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Wassalammu'alaikum Wr. Wb.

Yogyakarta, Agustus 2012

Rosi Permata Sari

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
MOTTO	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vii
INTISARI.....	x
ABSTRACT	xi
KATA PENGANTAR	xii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR GAMBAR	xx
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Batasan Masalah	1
C. Rumusan Masalah Penelitian	7
D. Tujuan Penelitian	7
E. Manfaat Penelitian	8

BAB II	TINJAUAN PUSTAKA	9
	A. Landasan Teori	9
	1. Teori Agensi (<i>Agency Theory</i>)	9
	2. Teori Legitimasi (<i>Legitimacy Theory</i>)	10
	3. <i>Corporate Social Responsibility</i> (CSR)	11
	4. <i>Earning Response Coefficient</i> (ERC)	15
	5. ERC & Pengungkapan Informasi dalam Laporan Tahunan	18
	6. <i>Leverage</i>	19
	7. Kualitas Laba	21
	B. Penelitian Terdahulu dan Penurunan Hipotesis	22
	C. Model Penelitian	28
BAB III	METODE PENELITIAN	29
	A. Objek Penelitian	29
	B. Jenis Data	29
	C. Teknik Pengambilan Sampel	29
	D. Teknik Pengumpulan Data	30
	E. Definisi Operasional Variabel Penelitian	30
	1. Variabel dependen	30
	a. <i>Earning Response Coefficient</i> (ERC)	30
	2. Variabel independen	32
	a. Ukuran Perusahaan (<i>Size</i>)	32
	b. <i>CSR Disclosure Index</i> (CSRI).....	33
	3. Variabel Moderating	34

	a. <i>Unexpected Earning</i> (UE)	34
4.	Variabel Kontrol	36
	a. <i>Leverage</i>	36
	b. Kualitas Laba	36
F.	Uji Kualitas Data	37
	1. Uji normalitas	38
	2. Uji multikoleniaritas	38
	3. Uji heteroskedastisitas	38
	4. Uji autokorelasi	39
G.	Uji Hipotesis dan Analisa Data	40
	1. Analisis regresi berganda	40
	2. Uji koefisien determinasi (R^2)	42
	3. Uji signifikansi simultan (uji statistik F)	42
	4. Uji Parsial (uji statistik t)	43
BAB IV	HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	44
	A. Gambaran Umum Objek Penelitian	44
	B. Statistik Deskriptif	44
	C. Uji Asumsi Klasik	47
	1. Uji normalitas	48
	2. Uji multikoleniaritas	48
	3. Uji heteroskedastisitas	49
	4. Uji autokorelasi	50
	D. Hasil Pengujian Hipotesis	51

1.	Hasil Regresi Model 1	52
a.	Uji koefisien determinasi (R^2)	53
b.	Uji signifikansi simultan (uji statistik F)	53
c.	Uji Parsial (uji statistik t)	53
2.	Hasil Regresi Model 2	54
d.	Uji koefisien determinasi (R^2)	55
e.	Uji signifikansi simultan (uji statistik F)	56
f.	Uji Parsial (uji statistik t)	56
B.	Pembahasan	58
BAB V	SIMPULAN, SARAN, DAN KETERBATASAN PENELITIAN	62
A.	Simpulan	62
B.	Saran	62
C.	Keterbatasan Penelitian	63

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

4.1. Rincian Jumlah Perusahaan.....	44
4.2. Statistik Deskriptif.....	45
4.3. Hasil Uji Normalitas.....	48
4.4. Hasil Uji Multikolinieritas.....	49
4.7. Hasil Uji Autokorelasi Model 1.....	51
4.8. Hasil Uji Autokorelasi Model 2.....	51
4.9. Hasil Persamaan Regresi Linier Berganda Model 1.....	52
4.10. Hasil Persamaan Regresi Linier Berganda Model 2.....	55
4.11. Ringkasan Hasil Pengujian Hipotesis.....	58

DAFTAR GAMBAR

4.5. Hasil Uji Heterokedastisitas Model 1.....	50
4.6. Hasil Uji Heterokedastisitas Model 2.....	50